

ONKOLOGIE & HÄMATOLOGIE

Ein Newsletter der Sozialstiftung Bamberg

Ausgabe 01/25

Typisierungsaktion: Julias Kampf gegen den Blutkrebs

Mund auf. Stäbchen rein. Spender sein.

Unter diesem Motto fand am 28.04.2025 eine Typisierungsaktion der DKMS für unsere Kollegin im Klinikum statt. Die 23-jährige hat myeloische Leukämie, Blutkrebs und braucht eine Stammzellspende, um zu überleben. Fast 200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter folgten dem Aufruf, ließen sich als Stammzellspender registrieren und wollen Lebensretter werden. Ein großartiger Erfolg, der Julia Hoffnung gibt. Herzlichen Dank an alle Helfer und Helferinnen!



Julias Teamkolleginnen

Jetzt vormerken!

Informationsabende des Onkologischen Zentrums Raum Residenz im Klinikum am Bruderwald. Immer donnerstags

Buger Str. 80 | 96049 Bamberg

Gynäkologisches Krebszentrum

Meet the Expert in der gynäkologischen Onkologie - Sie haben Fragen zu gynäkologischen Krebserkrankungen? Wir werden sie beantworten!

Do, 03.07.2025 | 18:00 – 19:30 Uhr

Brustkrebszentrum

Neuigkeiten zum Thema Brustkrebs

Do, 24.07.2025 | 18:00 – 19:30 Uhr

Zentrum für Hämatologische Neoplasien

Durch Mark und Bein – neue Therapien bei Blutkrebs

Do, 11.09.2025 | 17:00 – 18:30 Uhr

Prostatakrebszentrum

Was tun, wenn die Prostata Ärger macht. Prostatakrebs: Gute Heilbarkeit durch moderne Therapie

Do, 23.10.2025 | 18:00 – 19:30 Uhr

Eintritt frei!

Singen trotz(t) Krebs!

» Für die Bewältigung einer Krebserkrankung ist es wichtig und hilfreich, innere und äußere Kraftquellen zu entdecken und diese für sich zu nutzen. Singen kann eine solche Kraftquelle sein! Deshalb wurde unter dem Motto „Singen als Kraftquelle“ seit Januar 2025 das Angebot der Psychoonkologie um eine Singgruppe für onkologische Patienten erweitert.

An jedem ersten Mittwoch des Monats um 13:30 Uhr findet ein gemeinsames Singen nach dem Konzept des „Heilsamen Singens“ der Vereinigung Singende Krankenhäuser e.V. statt. Unter der Leitung von Frau Dr. Greul-Baumüller als zertifizierter Singleiterin steht durch das gemeinsame Singen das Kraftschöpfen und die gesundheitsfördernde Wirkung des Singens im Vordergrund.

Beim gemeinsamen leistungsfreien Singen einfacher, lebensbejahender Songs aus unterschiedlichen Kulturen und Stilrichtungen braucht es keine Vorkenntnisse. Auch Menschen, die bisher

meinten, nicht singen zu können, sind eingeladen es noch einmal für sich auszuprobieren. Hier gibt es keine falschen Töne, sondern nur „Variationen“: Die Freude am Singen im Vordergrund!

Die positiven Wirkungen des Singens auf Psyche und Körper entfalten sich dabei ganz nebenbei.

Sie sind herzlich eingeladen, das Singen als Kraftquelle auch für sich selbst zu entdecken!



In lockerer Runde steht die Freude am Singen im Vordergrund.

Leitungswechsel in der Allgemein- und Viszeralchirurgie

» Zum 1. April 2025 hat PD Dr. Georgi Vassilev die Leitung der Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie im Klinikum Bamberg übernommen.

PD Dr. Vassilev war zuletzt leitender Oberarzt der Chirurgischen Klinik an der Universitätsklinik Mannheim, Fakultät der Ruprecht-Karl-Universität Heidelberg. In einer der leistungsstärksten Universitätschirurgien des Landes konnte er sich innerhalb der letzten 13 Jahre zu einem vielseitigen Viszeralchirurgen entwickeln und seine operative und wissenschaftliche Expertise als zertifizierter Chirurg für Darm-, Leber-, und Pankreaskrebs sowie für Adipositas und metabolische Chirurgie ausbauen.

PD Dr. Vassilev findet an der Sozialstiftung Bamberg ein hochmotiviertes und bestens ausgebildetes Team von Chirurgen vor. An

der Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie kommt bereits das komplette Spektrum an minimalinvasiven Operationstechniken zum Einsatz, mit dem Schwerpunkt der abdominalen Chirurgie, die auch in Zukunft auf alle Gebiete der chirurgischen Krebsbehandlung ausgeweitet werden soll.

Eine weitere Perspektive für PD Dr. Vassilev ist der Ausbau der roboterassistierten Chirurgie, die zukünftig in vielen Bereichen vermehrt zum Einsatz kommen soll.

PD Dr. Vassilev freut sich darauf, zusammen mit seiner Ehefrau und den gemeinsamen drei Kindern einen neuen Lebensabschnitt in Bamberg zu beginnen.



PD Dr. Georgi Vassilev

Immer engagiert zum leitenden Oberarzt

» Mit Teamgeist, qualifiziert, kompetent und wertschätzend engagiert sich Herr Porst für und mit Menschen. Seit 1.1.2025 als leitender Oberarzt der Medizinischen Klinik V (Hämatologie und internistische Onkologie), seit 01.07.2020 schon als Oberarzt. Den Großteil seiner internistischen und hämatoonkologischen Ausbildung hat er an der Sozialstiftung Bamberg erhalten. Seit 1.7.2022 koordiniert er das Zentrum für Hämatologische Neoplasien. Herr Porst selbst sagt:



Alexander Porst

„Als gebürtiger Oberfranke ist mir besonders die enge Vernetzung der stationären Hämatoonkologie mit allen Beteiligten vor Ort wichtig, vor allem mit den niedergelassenen Kolleginnen und Kollegen, den Selbsthilfegruppen und der psychosozialen Krebsberatungsstelle Bamberg, um dadurch eine optimale Versorgung unserer Patienten zu garantieren.“

Neuer leitender Oberarzt und zertifizierter Prostataoperator

» Seit dem 01.01.2025 repräsentiert David Kajaia die Klinik für Urologie, Kinderurologie und roboterassistierte minimalinvasive Urologie als leitender Oberarzt. Schon während seines Medizinstudiums an der Julius-Maximilians-Universität Würzburg hat sich Herr Kajaia für das Fach Urologie begeistert und machte erste Schritte in der operativen Ausbildung.



David Kajaia

Im Oktober 2009 zog es ihn nach Bamberg, er vertiefte in den nachfolgenden Jahren seine theoretischen und praktischen Kenntnisse und wurde im Jahre 2013 Facharzt für Urologie. 2018 begann er unter Chefarzt Prof. Zugor seine Ausbildung als Chirurg mit dem Schwerpunkt roboterassistierte Prostatachirurgie. 2024 erfüllte er die notwendigen Voraussetzungen für die Zertifizierung zum Chirurgen für roboterassistierte radikale Prostatektomie. „Mein aktuelles Ziel ist, die roboterassistierte Zystektomie als Standard in der Sozialstiftung Bamberg zu etablieren.“ teilt Herr Kajaia mit. Die ersten Eingriffe haben bereits erfolgreich stattgefunden. „Als leitender Oberarzt und zertifizierter Chirurg für roboterassistierte radikale Prostatektomie freue ich mich auf die zukünftigen Aufgaben und Herausforderungen und ich werde mich stets für das Wohl der Patienten und unseres Hauses bemühen“.